
وج��ه  النائب محمد ال��دلال س��ؤالا الى 
وزير الدولة لشئون مجلس الوزراء وزير 
الاع��ام بالوكالة الشيخ محمد العبدالله 
عن خطة وزي��ر ال��دي��وان الاميري الشيخ 
ناصر صباح الأحمد لتطوير الجزر وهل 
قام مجلس الوزراء ببحث أو إعتماد الأفكار 
الم��ط��روح��ة ؟ وه��ل الفكرة تم بحثها من 
وزارة المالية ف��ي ظ��ل الأوض���اع المالية 
للدولة )العجز الم��ال��ى( وه��ل تستطيع 
ال��دول��ة ف��ي ظ��ل حالتها المالية أن تدعم 
مشاريع كبيرة ؟ وما هو الأساس القانوني 
الذى بنيت عليه فكرة إستغال الجزر وفقاً 

لما طرحه  وزير شئون الديوان الأميرى؟
ونص السؤال كالتالي : 

ت��ن��اول��ت ال��ص��ح��اف��ة المح��ل��ي��ة م��ؤخ��راً 
ح��دي��ث وزي���ر ش��ئ��ون ال��دي��وان الأم��ي��رى 
الشيخ / ن��اص��ر ص��ب��اح الأح��م��د بشأن 
القيام بمشاريع تشغيلية ف��ي مجالات 
الاستثمار والسياحة والسكن في عدد من 
الجزر الكويتية ومدينة الحرير كما تضمن 

الحديث التعاون المفترض والمطلوب بين 
دول الج��وار كإيران والعراق إضافة إلى 

قيام المشاريع في الجزر على نحو مختلف 
قانونياً عن النظام القانوني القائم في 

مشاريع الدولة القائمة ، ونظراً لأهمية 
الموضوع ، ل��ذا يرجى إفادتى وتزويدى 

بالآتى :
1 -ه��ل ق��ام مجلس ال���وزراء ببحث أو 
إعتماد الأفكار المطروحة في حديث وزير 
شئون الديوان الأميرى بشأن إستغال 
الجزر الكويتية وهل هي جزء من برنامج 
الحكومة أو خطة التنمية المقررة رسمياً 

وقانونياً ؟ .
2 -هل تم عرض فكرة إستغال الجزر 
كما تم طرحها فى اللقاء المفتوح لوزير 
ش��ئ��ون ال��دي��وان الأم��ي��رى عبر القنوات 
الرسمية والقانونية على أجهزة الدولة 
المختصة وه���ل ورد إل��ي��ك��م ماحظات 
الأجهزة المختصة في هذا الشأن وتحديداً 
وزارة التخطيط ووزارة الأشغال وديوان 
المح��اس��ب��ة وإدارة ال��ف��ت��وى والتشريع 

والهيئة العامة للبيئة .
3 -أش��ار اللقاء المفتوح لوزير شئون 
ال���دي���وان الأم���ي���رى أن ف��ك��رة م��ش��روع 

إستغال الج��زر تم عرضها على المجلس 
الأع��ل��ى للتخطيط ، ل��ذا يرجى تزويدى 
بما عرض من أفكار تتعلق بالمشروع مع 
بيان ماحظات المجلس الأعلى للتخطيط 
ولجانه المختصة على المشروع المعروض .

4 -ه��ل ال��ف��ك��رة الم��ط��روح��ة تم بحثها 
من وزارة المالية في ظل الأوض��اع المالية 
للدولة )العجز الم��ال��ى( وه��ل تستطيع 
ال��دول��ة ف��ي ظ��ل حالتها المالية أن تدعم 
مشاريع كبيرة على النحو الذى تم الأشارة 
إليه في اللقاء المذكور مع تزويدى برأى 

وزارة المالية في هذا الشأن ؟ .
5 -ما هو الأساس القانوني الذى بنيت 
عليه فكرة إستغال الجزر وفقاً لما طرحه 
معالى وزير شئون الديوان الأميرى وهل 
يوجد أساس تشريعى قائم وهل يتعارض 
أو يليق التشريع القائم والخاص بإنشاء 
وإدارة وتطوير مدينة الصبية والحرير 
وجزيرة بوبيان أو مشاريع أخرى مقرة أو 

تحت الدراسة حالياً لإستغال الجزر . 

ربيع �سكر 

تجتمع اليوم لجنتان برلمانيتان بمجلس 
الامة ، وتجتمع لجنة التحقيق في استقالة 
رئيسة مجلس إدارة شركة الخطوط الجوية 
الكويتية السابقة رشا الرومي . ب�ح�ض��ور: 
ن�ائ�ب رئ�ي�س م�ج�لس ال���وزراء ووزي��ر 
الداخلية أو من ينوب عنه ، وذل��ك بصفته 

رئيس المجلس الأعلى للطيران المدني  .
وتجتمع لجنة حماية الأم���وال العامة 
للتحقيق بناء على تكليف مجلس الأم��ة 
بجلسته المنعقدة بتاريخ 25-4-2017م 
للجنة بالتحقيق في المسائل المثارة بشأن 
المخالفات وال��ت��ج��اوزات المالية والإداري��ة 
الخاصة ب��وزارة الإع��ام والجهات التابعة 

لها وعلى الأخص المجلس الوطني للثقافة 
والفنون والآداب وال��واردة ف�ي الآت��ي:

أ- كافة التجاوزات والمخالفات المالية 
والإدارية التي ذكرها المستجوبون في جلسة 
مجلس الأمة التي نوقش فيها الاستجواب 
المقدم ضد وزي��ر الإع��ام بتاريخ 31 يناير 

.2017

ب- ك��اف��ة ال���ت���ج���اوزات والم��خ��ال��ف��ات 
والم��اح��ظ��ات ال����واردة ف��ي تقرير دي��وان 
المحاسبة ع��ن الح��س��اب الختامي ل��وزارة 

الإع��ام لل�س�ن�ة الم��ال�ي�ة 2016-2015.
 ب�ح�ض��ور م�م�ث�ل��ي ع��ن : -  وزارة 

الإع�������ام. -  دي����وان ال�م�ح���اس�ب��ة .

Monday 19th June 2017 - 11 th year - Issue No.2964alwasat.com.kw الاثنين 24 من رمضان 1438 ه�/ 19 من يونيو  2017 - السنة  الحادية عشرة -   العدد 42964

لوح بمحاسبة الحكومة إذا لم تسمح بإعادة 
مصليات العيد

الطبطبائي: على قطر 
ودول الخليج وقف الحملات 

الإعلامية فالعدو هو النظام 
الإيراني والكيان الصهيوني

ج�����دد ال��ن��ائ��ب 
د.وليد الطبطبائي 
تأكيده أن مبررات 
الح����ك����وم����ة غ��ي��ر 
م��ق��ب��ول��ة اذا ل��م 
ت��س��م��ح ب���إع���ادة 
مصليات ال��ع��ي��د ، 
وق���ال الطبطبائي 
: واذا العذر الأمن 
فالماعب  والاسواق 
فيها اكتظاظ اكثر 
م���ن الم��ص��ل��ي��ات..
وسنحاسبها لاحقاً.

من ناحية اخرى 
قال الطبطبائي عبر 
حسابه على تويتر  

: نطالب قطر و دول الخليج بوقف الحمات الإعامية 
ض��د بعض لأن ع��دون��ا حصرا ه��و النظام الإي��ران��ي 
والكيان الصهيوني وماعداهم يجب مناقشته بغرف 

مغلقة
الى ذلك تقدم الطبطبائي باقتراح برغبة الاتي نصة :

تيسيرا وتسهيا على الأش��خ��اص ذوي الإعاقة، 
وتخفيفا للضغط على الهيئة العامة لشؤون ذوي 
الإع��اق��ة، حتى تتم معاماتهم بأسرع ما يكون مما 
يضيف إلى رصيد الدولة من الاهتمام لهذه الفئة والتي 

تعتبر جزء لا يتجزأ من كيان المجتمع.
فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي برجاء التفضل 

بعرضه على مجلس الأمة الموقر.
)نص الاقتراح(

»تزويد مراكز خدمة المواطن )بكاونترات( خاصة 
تتبع الهيئة العامة ل��ش��ؤون ذوي الإع��اق��ة لتقديم 

الخدمات والتسهيات الازمة لذوي الإعاقة«  

يعد الشريان الأساسي لمدينة صباح الأحمد

الح��وي��ل��ة ي��ط��ال��ب الأش��غ��ال 
تنفيذ  من  الانتهاء  بسرعة 

مشروع طريق الوفرة
ج�����دد ال��ن��ائ��ب 
د. محمد الحويلة 
م��ط��ال��ب��ت��ه ل��وزي��ر 
الاش���غ���ال ال��ع��ام��ة 
ب��س��رع��ة الان��ت��ه��اء 
م��ن تنفيذ مشروع 
ط���ري���ق ال���وف���رة 
) ط���ري���ق 306(  
والذي يعد الشريان 
الأس���اس���ي لمدينة 
ص����ب����اح الأح���م���د 
بعد ت��وق��ف العمل 
ف��ي��ه ح��ي��ث ي��خ��دم 
ه��ذا الطريق كثير 
م��ن الأم��اك��ن التي 
يقصدها المواطنين 
بشكل ي��وم��ي يعد  
من الطرق الحيوية 

الذي يسلكه موظفين شركات النفط، حيث يستخدمه 
اصحاب اسطبات الخيل واصحاب الم��زارع، وسكان 
مدينة صباح الاحمد ، وان يكون مطابقًا للمواصفات 
والقياسات المطلوبة وتزويدة بكافة الخدمات والعمل 
على وضع سياج على طول الطريق للحد من الحوادث 

وتساقط الضحايا تباعاً على طول الطريق.
كما دع��ا الحويلة إل��ى ض��رورة إيجاد حل لكثرة 
الشاحنات المتواجدة على جانبي الطريق والتي تتسبب 
في حوادث مرورية مروعة بسبب رعونة قائدي تلك 
الشاحنات، موضحا أن الطريق في حاجة ماسة إلى 
تواجد أمني وزيادة عدد الدوريات المرورية والأمنية  
الثابتة والمتحركة التي تكاد تكون منعدمة على هذا 
الطريق المليء بالحفر وقلة العامات الإرش��ادي��ة، 
فضا عن عدم وجود حواجز فاصلة لطريق الذهاب 
والعودة على اغلب طول الطريق، لافتا إلى ضرورة 
التنسيق بين الأشغال والداخلية وبقية الجهات المعنية 
بضرورة توسعة وصيانة وإص��اح الطريق ليكون 
آمنا على حياة قائدي المركبات من المواطنين والمقيمين 

باسرع وقت ممكن.
وكذلك دعا إلى إتخاذ الإج��راءات القانونية تجاة 
الشاحنات والمركبات المهجورة في الكثير من الساحات 
الترابية بمدينة صباح الأحمد والتي أصبحت حاضنة 
لم��واق��ف ال��ش��اح��ن��ات والم��رك��ب��ات الم��ه��ج��ورة وورش 
تصليح وكراجات مصغرة حتى أصبحت مصدر لعدم 
الاطمئنان، ضرورة تغيير طريق الشاحنات ومركبات 
النقل لطريق ميناء عبدلله حيث أن هذه الشاحنات 
تحتاج إل��ى ط��رق خاصة بها يجب أن تكون بعيدة 
عن المنطقة الحضرية حيث انها تتسبب في أضرار 

وحوادث وتلف للطريق وزحام. 
واختتم الحويلة مؤكدًا حرصه على متابعة كافة 
المشاكل والمعوقات التي تواجه أهالي مدينة صباح 
الاحمد، موضحًا أن المناطق السكنية الجديدة تحتاج 
إلى متابعة لكافة الخدمات لها، وخاصة مدينة صباح 
الأحمد والتي تحمل اسم حضرة صاحب السمو امير 
الباد حفظه الله ورعاه،والتي يتوقع أن تستوعب 
124 ألف نسمة، مؤكدًا استمراره ومتابعته مع جميع 

الجهات للإنتهاء من كافة احتياجات المدينة.

د.وليد مساعد الطبطبائي

»الأموال العامة«  تستكمل التحقيق في مخالفات استجواب وزير الإعلام السابق

الجراح بصفته رئيس »الأعلى للطيران 
المدني« يحضر التحقيق في استقالة 

الرومي من »الكويتية« اليوم 

د. محمد الحويلة

الشيخ سلمان الحمود الشيخ خالد الجراح

في سؤال وجهه إلى وزير الدولة لشؤون مجلس الوزراء

الدلال: هل بحثت الحكومة واعتمدت خطة وزير الديوان الأميري لتطوير الجزر؟ 

الشيخ محمد العبدالله محمد الدلال

ال���دول���ة دع����م م��ش��اري��ع ك��ب��ي��رة؟  ال���ع���ام���ة؟ وه����ل ت��س��ت��ط��ي��ع  ل��ل��م��ي��زان��ي��ة  الم���ال���ي  ال��ع��ج��ز  الم��ال��ي��ة ف���ي ظ���ل  ب��ح��ث��ت��ه��ا وزارة  ال��ف��ك��رة  ه���ل 
م���������������ا ه���������������و الأس������������������������������اس ال������������ق������������ان������������ون������������ي ال�������������������������ذى ب���������ن���������ي���������ت ع���������ل���������ي���������ه ف�������������ك�������������رة اس������������ت������������غ������������لال الج�������������������������زر ؟

الفضل يسأل الفارس عن عدم صرف مستحقات المعلمين المنتدبين من التربية إلى التطبيقي
وجه النائب احمد الفضل سؤالا  إلى وزير 
التربية ووزي��ر التعليم العالي الدكتور 
محمد الفارس عما نشر في الصحف اليومية 
أن المعلمين والمعلمات المنتدبين من وزارة 
التربية إلى الهيئة العامة للتعليم التطبيقي 

والتدريب لم يتم صرف مستحقاتهم.
وقال الفضل : لذا يرجى تزويدي وإفادتي 

بالآتي:

1 – ما القوانين والنظم التي تتبعها 
إدارة الهيئة في الانتداب في كليات ومعاهد 

الهيئة؟
2 – كشف يتضمن أسماء جميع المنتدبين 
التي تم انتدابهم في كليات ومعاهد الهيئة 
بكل الأقسام العلمية كل قسم على حده مع 
)السيرة الذاتية( لكل منتدب والشهادات 
العلمية وموافقة لجنة التعيينات بالقسم 

العلمي على الان��ت��داب منذ يناير 2012 
وحتى تاريخ تقديم السؤال.

3 – هل يتم الإعان عن الحاجة لمنتدبين 
بكليات ومعاهد الهيئة؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بهذه الإعانات 
منذ يناير 2012 وح��ت��ى ت��اري��خ تقديم 

السؤال.
4 – ه��ل ي���وج م��ن��ت��دب��ون ل��م تصرف 

روات��ب��ه��م م��ن��ذ أرب���ع ف��ص��ول؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب لماذا لم تصرف لهم إدارة 
الهيئة رواتبهم؟ وما مدى صحة ما نشر 

بالصحف؟
5 – كم يبلغ عدد المنتدبين في كل فصل 
دراس���ي بمكتب التربية العملية بكلية 
التربية الأساسية منذ يناير 2012 وحتى 

تاريخ تقديم السؤال؟

110 ملايين عن أقل الأسعار 353 مليون دينار وبزيادة  بقيمة 

عمر الطبطبائي: ما أسباب تفضيل 
هيئة الشراكة للعرض الأعلى سعرا 

في مشروع النفايات الصلبة؟ 
وجه النائب عمر الطبطبائي س��ؤالا إلى ن�ائ�ب رئ�ي�س م�ج�ل�س 
ال���وزراء ووزي��ر ال���م��ال��ي��ة أنس الصالح عما نمى إلى علمه بأنه 
وفي تاريخ 2017/5/4 قد قامت هيئة الشراكة بمخاطبة التحالفات 
المتنافسة على مشروع كبد للنفايات الصلبة، مفضلةً الشركة الأعلى 
كلفة بعرض سعر 353 مليون دينار كويتي بزيادة تقدر ب 110مليون 
دينار كويتي عن أقل الأسعار للتحالفات المتقدمة وهو 242 مليون 
دينار كويتي، وبنسبة تزيد عن %46 عن اقل الأسعار، مع العلم ان 
الكلفة المتوقعة للمشروع من قبل استشاري المشروع هي 250 مليون 

دينار كويتي.
 �� لذلك يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1�� كيف تم قبول تأهيل هذه الشركة المفضلة من قبل المستشار 
العالمي للمشروع والهيئة، وم��ا ه��ي الإج����راءات ونتائج التقييم 

والمعلومات الدالة على تأهيل تلك الشركة؟
 2�� هل تم اللجوء للجنة التظلمات من قبل التحالفات الأخرى؟ إذا 

كانت الإجابة بنعم، كم بلغ عدد تلك التظلمات؟ 
وهل كان للجنة التظلمات أي نتائج وتوصيات؟ وإذا كان الجواب 
بنعم، ماهي تلك التوصيات؟ وهل قام كا من الهيئة أو اللجنة العليا 
بالأخذ بتوصيات لجنة التظلمات؟ مع تزويدي بكافة المستندات الدالة 

على المعلومات والإجراءات التي تمت بهذا الخصوص.
  3�� ه��ل ق��ام أع��ض��اء لجنة المنافسة بممارسة واجبهم بتقييم 
العروض فنياً وماليا وفق ما جاء بيانه بالقانون رقم 116 لسنة 2014 

بخصوص لجنة المنافسة؟
 4�� هل قام مستشار المشروع باصطحاب لجنة المنافسة أو أي من 
أعضائها لرحلة إلى إحدى الدول لاطاع على مشروع مماثل أثناء فترة 

تقييم العروض؟
 إذا كانت الإجابة بنعم، يرجى تزويدي بالوجهة التي تم السفر 
إليها، وأسماء المشاركين بالرحلة، والهدف الرئيسي من الرحلة، ومن 

تحمل تكلفة تلك الرحلة؟ ومن قام بتنفيذ ذلك المشروع؟ 
مشفوعا بالمستندات الدالة على المعلومات والإجراءات التي تمت بهذا 

الخصوص.

احمد الفضل

أب������������������و رح��������������م��������������ة: ب������ل������دي������ة 
»العاصمة« صادرت  وأتلفت 
الغذائية  المواد  من  طناً   21
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